
Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR

Realizada em 06/05/24, às 17h. Local: Hotel Ibis Itatiba

A Presidente  do Comtur,  Francini  Cabrera  Piera  iniciou  a  reunião,  agradecendo a

adesão dos Conselheiros, dando as boas-vindas e agradecendo ao Hotel Ibis Itatiba

por  disponibilizar  o  espaço  e  receber  a  reunião  do  Comtur.  Além  disso,  Francini

comentou que a Associação de Artes e Artesanato disponibilizou uma lembrança para

todos os presentes na reunião. Logo após, seguiu os assuntos da pauta da reunião,

sendo eles:

1-  Aprovação  da  ata  da  reunião  realizada  em  01/04/24-  Francini informou  aos

Conselheiros que a ata da reunião ordinária do Comtur, realizada no dia um de abril de

dois mil e vinte e quatro, foi enviada a todos antecipadamente por e-mail. Abriu então

para  deliberações  sobre  a  ata  e  a  mesma  foi  aprovada  sem  alterações  pelos

presentes.

2- Avaliação da 19ª Festa do Caqui e Cia.- Francini comentou que a Festa do Caqui

teve a presença de 125 mil pessoas em dois finais de semana. Luis informou que as

entidades assistenciais, responsáveis pela Praça de Alimentação, venderam o valor

bruto de aproximadamente dois milhões de Reais durante toda a Festa. Comentou que

2023 a festa teve um dia e meio a mais de duração e, além disso, contou com a

divulgação da TV Tem, por conta de sua programação das comemorações de vinte

anos. Porém, lembrou que a nova estrutura com palco, cobertura e novas instalações

para  os  produtores  rurais  foram muito  bem aceitas  e  receberam elogios.  Rogério

comentou  sobre  a  safra  do  caqui  tem  adiantado  mais  a  cada  ano  e  fez  essa

observação para sugerir uma possibilidade de alteração da data de Festa  para o mês

de março.  Luis lembrou da importância essencial  dos produtores e suas frutas na

Festa,  porém salientou  que  o  Carnaval  de  2025 ocorrerá  na  primeira  semana de

março, o que dificulta a realização da Festa no referido mês e lembrou também que,

para o agendamento da Festa são considerados outros dois feriados que ocorrem no

mês  de  abril:  Páscoa  e Tiradentes.  Capelletto  sugeriu  a  instalação  de  faixa  de

divulgação da Festa na rotatória de entrada da cidade, em frente ao Shopping Móveis.
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Informou que isso deve ser feito com antecedência de dois meses da Festa, mesmo

que a programação cultural ainda não esteja definida no momento. Antonio comentou

sobre fazer a divulgação da Festa tambem nos ônibus de transporte público de Itatiba.

Francini  e  Camila  também  comentaram  sobre  a  realização  da  Festa  da  Uva  de

Vinhedo, o que pode ter impactado a visitação na Festa do Caqui. Luis relembrou que,

em reunião de Prefeitos do Circuito das Frutas, ele comentou sobre essa questão e

que a ideia principal do Consorcio seria realizar uma festa de fruta em cada mês, fato

esse que depende das colheitas das frutas e também da articulação entre municípios.

Francini comentou que a Associação de Artes e Artesanato recebeu muitos turistas de

diversas  cidades.  Caroline  ressaltou  que  a  Secretaria  de  Cultura  e  Turismo faz  a

divulgação antecipada junto às agências de turismo, bem como às cidades do Circuito

das Frutas, de forma a abranger diversos públicos interessados e de diversos locais. 

3- Andamento da nova Lei  do Comtur-  Francini  informou sobre a aprovação da

referida Lei na Câmara Municipal de Itatiba e comentou sobre sua publicação, ocorrida

na Imprensa Oficial do Município, edição do dia trinta de abril de dois mil e vinte e

quatro. Luís comentou que, conforme já tratado em reuniões realizadas anteriormente,

o novo Projeto de Lei foi orientado pelo Sr. Jarbas Favoretto, conhecedor do tema e

também  conselheiro  do  CONTURESP  (Conselho  de  Turismo  do  Estado  de  São

Paulo).  Luis  ressaltou  que  havia  necessidade  dessa  alteração  na  Lei  para  que,

conforme orientação do Sr. Jarbas, o município não corresse o risco de perder o título

de MIT e a verba recebida por consequência dessa titulação. Além disso, ressaltou

que o Projeto de Lei não poderia sofrer alterações, conforme orientações recebidas.

Luís  relembrou  que  duas  cadeiras  foram  modificadas,  sendo:  Associação  dos

Produtores Rurais e Empreendedores do Turismo Privado que foram substituídas por:

Turismo  Rural  e  Promotores  de  Eventos.  Luís  ressaltou  a  necessidade  então  de

realização de nova Assembleia para composição dos membros da Sociedade Civil do

Comtur, que deverá acontecer em vinte e oito de maio, às dezoito horas, em local a

ser definido. Caroline salientou a necessidade da presença dos interessados, munidos

da  documentação  necessária  e  informou  que  o  convite  e  as  orientações  para

participação  na  Assembleia  serão  publicados  na  Imprensa  Oficial  do  Município  e

encaminhados ao Conselheiros assim que estiverem prontos.

4- Fumtur- Fundo Municipal de Turismo-  Luís explicou que o Fumtur foi instituído

através de Lei Municipal com esta finalidade e que pode receber recursos diversos,

estabelecidos através desta Lei. Informou que neste ano, a Secretaria de Cultura e

Turismo fez os trâmites internos necessários para destinar valores de empresas que
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patrocinaram a 19ª Festa do Caqui e Cia. Comunicou então aos Conselheiros que o

valor  disponível  em conta é de R$54.000,00 e que,  sobre esse montante também

incindem rendimentos. Luís salientou que este valor será utilizado para investimento

no turismo e  que  é  imprescindível  a  aprovação do  Comtur  para  utilização destes

recursos.  Comentou  inclusive  que  é  possível  realizar,  com  este  valor,  parte  da

sinalização turística  pleiteada para  área  rural.  Caroline  relembrou  que a  utilização

desta verba deve seguir os procedimentos de compras e/ou licitações, estabelecidos

através de legislação federal.

5- Assembleia CRTUR- data provável 27/05/24-  Heloise comentou que o CRTUR-

Conselho Regional de Turismo do Circuito das Frutas é uma Instância de Governança

Regional (IGR), formada pelo Poder Público, Iniciativa Privada e Terceiro Setor, com

regimento interno próprio  e  que realiza reuniões desde fevereiro  de 2022.  Porém,

ressaltou que, embora a IGR exista e seja ativa, ela não é formalizada com CNPJ,

fator  esse,  atualmente  essencial  para  reconhecimento  da  IGR  pelo  Ministério  do

Turismo.  Heloise  ressaltou  ainda que o  CRTUR realizou frequentes  reuniões para

compreender e se adequar a essa orientação do MTUR, inclusive com o apoio da

assessoria jurídica contratada pelo Consorcio do Circuito das Frutas. Diante do que foi

apresentado,  Heloise  informou então  sobre  a  realização de  uma Assembleia  para

discussão  da  formalização  do  CRTUR,  bem  como  apresentação  do  seu  Estatuto

Social, evento este que deve contar com a participação ampla dos representantes do

turismo das dez cidades do Circuito das Frutas. A  Assembleia deverá ocorrer no dia

vinte  e  sete  de maio do corrente  mês,  em horário  e  local  a  ser  definido.  Heloise

ressaltou  a  importância  da  participação  de  todos  que  são  afeitos  às  atividades

turísticas e ressaltou que a Secretaria de Cultura e Turismo disponibilizará um micro-

ônibus gratuito para transportar os interessados em comparecer. Caroline relembrou

que os representes de Itatiba junto ao CRTUR são: Eduardo e Francini (representando

o  Comtur);  Heloise  e  Caroline  (representando  o  Poder  Público)  e  Vital  e  Rogério

(representando a Rota Turística Princesa da Colina) e ressaltou aos conselheiros a

importância da participação de todos, especialmente os representantes da iniciativa

privada, em mais essa construção coletiva que é a regulamentação da IGR do Circuito

das Frutas.

6- Outros assuntos

6.1- 26ª Festa de São Pedro- Luís informou que a Festa ocorrerá nos dias 28, 29 e 30

de junho, no Parque Luis Latorre (Parque da Juventude). Ressaltou que normalmente

a Festa ocorre no início de julho, porém, por ser um ano eleitoral, há necessidade de
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cumprir  a  legislação  específica  e  caso  o  evento  ocorresse  no  mês  de  julho,  a

Secretaria  de Cultura do Estado não poderia apoiar  ou patrocinar  a realização da

Festa.

6.2-  Campeonato  de  Ornitologia  2024- Ivo  informou  que  o  Campeonato  de

Ornitologia não acontecerá esse ano em Itatiba, pois a legislação do Estado de São

Paulo para a gripe aviária é mais restrita impossibilitando o evento de ocorrer aqui e,

por conta disso, neste ano, o Campeonato ocorrerá na cidade de Miguel Pereira, no

Estado  do  Rio  de  Janeiro.  Caroline  relembrou  que  o  Campeonato  é  uma grande

evento turístico, que gera fluxo ao município e movimenta toda a rede de turismo e

demais serviços na cidade, e recebeu concordância dos conselheiros presentes.

6.3- Próxima reunião- Francini relembrou que a nova Assembleia para escolha dos

membros da Sociedade Civil deste Conselho ficou agendada para o dia vinte e oito de

maio, às dezoito horas, em local ainda a ser definido. Informou também que a próxima

reunião do Conselho, conforme cronograma anual, acontecerá em três de junho, em

local ainda a ser definido e informado de forma antecipada aos Conselheiros.

7- Encerramento-  Nada mais havendo a tratar, a Presidente Francini agradeceu a

todos os presentes e assim, encerrou a reunião e eu, Heloise Pigatto, lavrei a presente

ata, que segue assinada pela Presidente do COMTUR, Francini Cabrera Piera.

Francini Cabrera Piera

Presidente do Comtur Itatiba
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